

Atam, 12 de Mayo de 1963  
Favor don Pedro de Pablo  
Valladolid

Mi distinguido amigo:

Ya me he enterado de que hicieron Vd. bien la excusión a la cueva de Altzari y de que las figuras les hicieron buena impresión.  
Como le dije a V. en San Sebastián, nuestra próxima campanía de excavaciones va a ser en Lumentxa (Vizcaya), cueva que está situada en Lequeitio. Mañana - día 13 - voy allá para comenzar la excavación el día siguiente.

Después de la entrevista que tuve con V., estuve pensando acerca de lo que V. me dijo de Vizcaya y me propuse no ocultarle a V. mis temores. En Bilbao se entienden mal unos con otros. Si V. quita a la Junta del Museo el cargo de delegación provincial de excavaciones, lo sentirían seguramente y esto contribuiría sin duda al divorcio completo entre el Museo arqueológico y el delegado que fuese nombrado.  
No sería mejor que nombrara V. delegado provincial a D. Ant.º Aguirre o a d.

oposición desde el Museo, lo que, a mi juicio, habría puesto en jaque la  
función social del servicio provincial de excavaciones prehistóricas.

Pedro Gorrochategui (el descubridor de casi todos los dolmenes de Vizcaya y algunos de Santander) que son miembros de la Junta del Museo?

A d. Juan M. Apellániz podría nombrarle delegado del Guerniqués. Es éste un buen amigo mío, y ha colaborado en nuestras excavaciones, durante varios años: teórica y prácticamente está bien preparado. Pero temo que su nombramiento, como delegado provincial, donde más las divisiones en Bilbao.

Apellániz, Ugartechea y Nolte (Ernesto) son los tres colaboradores de Vizcaya mejor preparados para efectuar investigaciones prehistóricas.

Me dijo V. que pensaba nombrar a Ugartechea como delegado de la región de Guernica. ¿No podría V. nombrar a Nolte delegado de las Encartaciones, donde él tanto descubrimiento ha hecho? Con esos tres tendríamos, a mi juicio, asegurada la continuidad de la labor arqueológica en Vizcaya.

Tales son las ideas que se me han ocurrido desde nuestro diálogo de San Sebastián. Usted verá si merecen ser atendidas. Personalmente me iría mejor con Apellániz, como delegado provincial; pero la labor de investigación prehistórica tropezaría con